



# 玉江の教育

令和3年6月発行  
鹿児島市立玉江小学校  
第 3 号

玉江小学校だより

ホームページURL <http://www.keinet.com/tamaes/>

## 輝け！「あいさつ通り」

教頭 有川 武

玉江小学校に赴任して3か月が過ぎようとしています。今、私が、こだわって取り組んでいることのひとつが、朝の正門前であいさつ運動・登校指導です。御存じのとおり、正門前の道路は、「あいさつ通り」と呼ばれています。正門前に掲げられている「あいさつは もらってうれしいプレゼント」という標語のとおり、子どもたちの気持ちのよいあいさつに元気をもらっています。総務委員会が目指している「①自分から」「②相手の目を見て」「③元気な声で」「④気持ちをこめて」あいさつができる子どもたちが日に日に増えてきています。御家庭でも気持ちのよいあいさつができたかどうか話題にさせていただけると幸いです。

さて、先日、兄が怪我をして車で送ってもらっていましたが、弟は家から歩いて登校してきたという話を聞きました。しかも、その日は雨が降っていました。家から歩いてきた弟さんも、そして、保護者の方も素晴らしいと感動いたしました。「歩育」という言葉を御存じでしょうか。「歩いて、自然や社会に触れ、五感を開き体で学ぶ直接体験を通じて、子どもたちの豊かな心、生きる力を育てる」基礎教育であるとされています。小学生の子どもたちにとり、文字どおり歩く教育であり、「歩いて登下校」ということです。



### 【歩いて登校することのメリット】

- ① **体力が向上します。**  
歩くことは、全身を使う運動になります。片道1km歩くとしたら1日で2km。それを1年間（登校日約200日）続けたら約400km、6年間で約2400km。歩くだけで、自然と体力が備わります。歩けば自然とお腹も空き、食欲も出て、質の良い睡眠につながります。
- ② **体の抵抗力が向上します。**  
歩くことは有酸素運動であり、免疫力が高まります。そのことで風邪やインフルエンザ等の病気への抵抗力が高まります。
- ③ **始業前に体を温めることができます。（脳の活性化）**  
歩いて登校することにより、全身が温もり、血液が循環して脳に十分な栄養も補給されます。学習が始まる前のウォーミングアップとしてとてもよい影響を与えることができ、学習への集中力が増します。学力の向上が期待できます。
- ④ **規則正しい生活習慣が身につきます。**  
登校時間に合わせて、早寝・早起き・朝ごはん等の規則的な生活習慣が身につきます。
- ⑤ **地域の方との交流ができます。**  
登下校中、出会った人とあいさつ等を通して交流ができます。児童通学保護員の方々、スクールガードの皆様だけでなく、地域の方ともコミュニケーションをとることができます。顔を覚えてもらうことで、防犯にも効果があります。
- ⑥ **心を鍛えます。**  
雨の日や寒い日にも歩き続けることできつさに負けない気持ちが育ちます。
- ⑦ **四季を体で感じ、感性が育ちます。**  
咲いている草花、肌にあたる風…、自分が暮らす玉江校区の四季の移り変わりを五感を通して体感することができます。



### 登校時間を守って、明日も元気に登校を！ ～意欲をもって登校し、満足して下校する玉江っ子～

玉江小学校の登校時間は、7時20分から8時までとなっています。朝、7時20分よりも前に来て正門前で待っている児童が多いです。歩道をふさいだり、車道に近くなったりしています。また、「密」にもなっています。早く登校したいという気持ちは大変うれしいですが、安全や感染症対策のためにも登校時刻を守るよう御家庭でも御指導ください。また、8時までに登校できるよう、朝、家を出る時刻も御確認ください。

明日の朝も、「あいさつ通り」に子どもたちの元気なあいさつがあふれ、あいさつ通りがますます輝くことを期待します。



5月30日(日) **大運動会・大盛況!!** ~晴天のもとに実施することができました~

児童会で考えた大会スローガン「心をついに 仲間を信じて 高鳴る鼓動 天までとどけ!」のもと、大運動会を実施することができました。コロナ禍の中、どの子も今の学年で精いっぱい競技・参加できたことと思います。学校としましても、感染症予防対策を心がけながら職員で知恵を出し合い「学年部ごとの三部制」「ネット配信」等実施したところ。不備な点もあったかもしれませんが、保護者の皆様の御理解・御協力に心よりお礼申し上げます。ありがとうございました。今後とも本校教育活動への御理解・御協力をどうぞよろしくお願いいたします。



1年生のかけっこ ドキドキのスタート!



4色のカサを使った3年生の表現「歩いて帰ろう」



白熱した応援合戦 各組 アイデアいっぱいの演舞を披露しました

**今年度も立派な緑門を作っていました**



5月29日(土)に「根っこの会」の皆様による緑門づくりが行われました。事前の道具確認や杉の葉の調達等、周到的な準備をしていただき、当日は、役割を分担してスムーズに作業を進めていただきました。運動会当日、嬉しそうに緑門をくぐる子どもたちの様子が印象的でした。御協力くださいました関係の皆様により感謝申し上げます。ありがとうございました。

**青組優勝 おめでとうございます!**



6月1日(火)の給食時間に校内テレビ放送で運動会の成績発表並びに優勝旗授与式が行われました。優勝した青組の応援団長・大迫涼さんに校長先生から優勝旗が授与されました。

6月8日(火) **スクールガード紹介の式**

スクールガードの皆さま 見守り活動 よろしくお願いたします

濱崎 正弘 さん 給食時間にテレビ放送を活用してスクールガードの方々の自己紹介や子どもたちへのお知らせ等をお話いただきました。  
野元 嘉博 さん  
小笠原義夫 さん  
末吉 正隆 さん  
井上 清視 さん  
新山 新作 さん  
吉村 恭子 さん  
白澤 愛 さん  
山下 美穂 さん  
濱田 愛 さん  
幸田 亜弥 さん  
スクールガードの皆さまには、児童の登下校時間帯に、自宅周辺や学校周辺の通学路で児童の安全を見守っていただいたり、校区内の公園や広場等を巡回していただいたり、授業中や昼休み等に、学校敷地内の巡回を行っていただきたいと思います。

**7月14日は、鹿児島県【県民の日】です**

明治150年を記念して、県民が、郷土の歴史や文化を見つめ直し、郷土に対する理解と関心を深め、ふるさとを愛する心を育むことにより、自信と誇りをもって、より豊かな鹿児島県を築き上げることを期する日とすることを目的として、鹿児島県が誕生した明治4年の廃藩置県布告の日である7月14日が【県民の日】とされました。  
鹿児島県の歴史や文化について、図書資料やインターネットで調べたり、家族の人と話し合ったりしてみるのもいいかもしれませんね。

**<今後の主な行事予定>**

6月	25日(金)	学級PTA(1年生) 水泳学習参観(1年生)
	28日(月)	水泳学習参観(4年生)
	29日(火)	学級PTA(2年生) 水泳学習参観(2年生)
	30日(水)	水泳学習参観(3年生)
7月	1日(木)	学級PTA(4・6年生) 水泳学習参観(6年生)
	2日(金)	学級PTA(3・5年生) 水泳学習参観(5年生)
	9日(金)	ひまわり・たんぽぽPTA
	14日(水)	着衣水泳(1・2年)
	15日(木)	着衣水泳(3・4年)
	16日(金)	着衣水泳(5・6年) ☆Eiコの日
	20日(火)	終業式 水難事故防止月間(~8/31)
	21日(水)	水泳特別練習 教育相談(~28日)
	28日(水)	市小学校水泳記録会(6年大会)
	29日(木)	市小学校水泳記録会(5年大会)
	30日(金)	市小学校水泳記録会予備日

※ 変更等がある場合は学級通信等でお知らせいたします。